

# Une vieille tradition

L'Humanité, 14 janvier 1992

- 1962 : Opération de « maintien de l'ordre » par des troupes françaises au Sénégal à la suite d'une tentative de renversement du président Léopold Senghor.
- 1964 : Les paras débarquent au Gabon pour « assurer la sécurité du président Léon M'Ba ».
- 1968-1972 : A l'appel du président tchadien, des soldats français participent à la lutte contre la « rébellion » du Tibesti.
- 1977 : Au Zaïre, lors de la guerre du Shaba, Paris établit un pont aérien entre Rabat et Kolwesi pour le transport de troupes marocaines. La même année, en pleine crise du Sahara occidental, la France envoie en Mauritanie des avions ravitailleurs et des chasseurs bombardiers.
- 1978 : La légion saute sur Kolwezi.
- 1979 : Après la déposition en Centrafrique du dictateur Bokassa, la France envoie, à la demande du nouveau chef de l'Etat, un détachement militaire à Bangui.
- 1983-1984 : Paris déclenche l'opération « Manta » au Tchad après l'intervention libyenne qui appuie les partisans de Goukouni Weddeye.
- 1986 : 150 parachutistes sont envoyés au Togo à la suite d'une tentative de coup d'Etat contre le président Eyadema.
- 1989 : 200 militaires français débarquent aux Comores pour une « mission d'encadrement » des forces armées de l'archipel, après l'assassinat du président Ahmed Abadallah et le départ du mercenaire Bob Denard.
- 1990 : Paris expédie des troupes au Rwanda chargées officiellement de l'évacuation de ressortissants européens. 150 militaires français sont toujours sur place. Au Gabon, des troupes arrivent en « renfort » à Libreville et Port-Gentil.
- Septembre 1991 : Intervention au Zaïre à l'occasion de manifestations d'opposition au maréchal Mobutu.